

Viernes 8 de Marzo de 1895.

Precio dentro y fuera de Murcia

UNA PESETA AL MES

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores, JOSÉ FRUTOS, MARIANO FERNÍ.

DIRECCION. CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CENTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

## LO DEL DIA

### Otra desgracia

Sea por imprevision, ó sea por fatalidad desgraciada, el pobre gremio de los albañiles ha sufrido en poco tiempo dos mortales bajas, con las circunstancias más lastimosas.

La desgracia de ayer es una de las más inexplicables; por estar la obra en un sitio tan público, que lo que por confianza excesiva no se les ocurriera á unos, se le ocurriría á alguno de tantos como veian la índole de la obra que estaban haciendo.

A nosotros no nos toca más que lamentar esta nueva desgracia y recomendar á los directores y encargados de obras que tomen cuantas medidas impone la ciencia y aconseja la prudencia para que no vuelvan á suceder esas fatalidades, que llevan la desolacion á una familia.

Otra cosa podemos hacer, y es, con permiso de los donantes de la suscripcion que tenemos abierta para el día de San José, considerar á la pobre viuda y á los huérfanos del albañil que murió ayer reventado en el zanjón estrecho de la calle de San Patricio, como partícipes de ella y entregarles quince ó veinte duros, lo que se pueda, el día del Santo Patriarca, para que tengan que comer siquiera en estos primeros tristes días que van á pasar los pobres.

Con este motivo excitamos de nuevo á los José y Josefás, que esperamos contribuyan á esta obra de beneficencia y caridad.

### El escrutinio

Ayer mañana se verificó en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del magistrado de la audiencia provincial Sr. D. Joaquín del Amo, el escrutinio de las elecciones del pasado domingo, observándose en el acto todas las prescripciones de la ley.

De los candidatos que lucharon, el Sr. García y García permaneció en el local durante la operacion, y el Sr. Melgarejo, solo un breve rato.

Dada lectura de las actas de los colegios presentadas á la mesa, el Sr. García y García formuló protestas de algunas de ellas, no admitiéndose una, la del Esparragal, por haber terminado su lectura sin que durante ella hiciera la protesta, ni otra que contra la eleccion en general hizo al finalizar la revision de actas, por no juzgarla procedente la presidencia, por entender que las actas no protestadas cuando de ellas se daba lectura, no podian serlo después.

Hé aquí las secciones ó colegios de cuyas votaciones protestó el Sr. García, consignándose así en el acta del escrutinio general.

Las de las secciones primera y segunda de Beniel, por no haberse abierto los colegios y aparecer votados mayor número de los que pudieron votar.

La de la seccion 5.ª del Barrio por no haberse dado posesion al interventor por él designado y no aparecer en el resumen los votos que creyó obtener.

La de la seccion 2.ª del mismo distrito porque las candidaturas iban marcadas por el respaldo, exigiéndose la cédula personal á los que llevaban papeletas blancas.

La de la seccion primera del mismo distrito por idénticos motivos, siendo contradicha esta afirmacion por el interventor representante de dicha seccion D. Manuel Funes.

La del colegio de la Convalecencia por no haber dejado votar á dos electores.

La de la 5.ª seccion de la Trinidad porque dice que desapareció la urna, reapareciendo luego, ex-

tremos que contradijo el interventor D. Rafael Rubio.

La de la 5.ª seccion de la Puerta Nueva, porque no se le dió posesion al interventor por él designado.

La de la 3.ª del mismo distrito por no habersele admitido á un interventor la protesta que hizo porque habian votado algunos individuos sin derecho.

La de la 1.ª del mismo, porque persona constituida en autoridad ejercia coacciones.

La de la seccion 4.ª de la Puerta de Castilla, porque las papeletas estaban marcadas.

A la de la 3.ª de Vidrieros, porque habia un agente de autoridad impidiendo á los electores votar, lo cual contradice el interventor representante de dicho colegio.

La de la 6.ª del Mercado, porque el presidente leia las papeletas y no permitia votar si no era para el Sr. Pulido. El interventor representante contradice este aserto.

La de la 2.ª del mismo, porque dice aparecen más votos de los emitidos.

Y la de la 2.ª de la Catedral por computarse tambien mas sufragios de los emitidos.

Antes de terminar la lectura de las actas que estaban sobre la mesa, el oficial de la Diputacion don José María Martínez, presentó las correspondientes á las villas de Pacheco, Pinatar y San Javier, que remitió el presidente de la junta provincial y á quien se las habian mandado de las respectivas secciones en vez de hacerlo á la Junta municipal.

Hecho el recuento de los votos resultó que de los 29.087 electores comprendidos en el censo, han votado 21.565 y han obtenido de estos:

D. Angel Pulido 10 783 votos.

D. José Melgarejo Escario 7275.

D. Joaquín García y García 3505.

En su consecuencia la Junta proclamó diputados electos á los dos primeros.

## Santo Tomás de Aquino

Ayer fué la fiesta del Angel de las Escuelas, del hombre providencial que coordinó la Teología con la Filosofía, que explicó los misterios de la fé, y sistematizó la ciencia cristiana.

Su Santidad Leon XIII ha prescripto que el método y los hechos de Santo Tomás sean fielmente seguidos en todos los seminarios de la Cristiandad y que por ellos se instruya al clero.

Nota característica de nuestro tiempo es la superficialidad, el despejo á los estudios serios y fundamentales.

Hasta los que profesan las ciencias y letras quieren dominarlas á toda prisa, al vapor, y para eso buscan textos cortos y facilísimos.

Las obras fundamentales se leen hoy poquísimas.

Pero nadie llegará á saber bien la Teología ni la Filosofía sin estudiar detenidamente, reflexionándolas, aquellas obras inmortales.

Nuestro gran Balmes se formó meditando sobre sus lecturas de la Suma Teológica. Así todos los hombres verdaderamente notables.

España ha sido la tierra de los grandes tomistas. Fuera del tomismo, nuestra Teología y Filosofía ha dado poco de sí; conviccion que no se destruye, sino que se confirma y acrecenta después de haber leído la «Filosofía española», de Menéndez Pelayo, y los trabajos del malogrado Fray Marcelino Gutiérrez sobre los filósofos españoles contemporáneos de Fray Luis de Leon.

Seguir á Santo Tomás, ser tomista, no es aprenderse de memo-

ria la Suma Teológica, y repetirla al pié de la letra en cátedras y ateneos, procurando aplicar á cada caso que van presentando la vida científica ó social su texto correspondiente. Seguir á Santo Tomás es imitarle en sus procedimientos científicos de examen racional de todas las cuestiones, teniendo en cuenta como limites legítimos de la libertad de pensar, la sagrada revelacion, y como precedente indispensable la tradicion científica humana, sin cuyo conocimiento no es posible el progreso reduciéndose la labor de los filósofos cuando tal tradicion desdennan, á una serie de esfuerzos aislados y estériles. Santo Tomás filósofo, no olvida nunca que es cristiano y jamás prescinde de la tradicion filosófica de los griegos y de las escuelas cristianas que habian precedido á él en la serie de los tiempos. Por eso su obra es de una solidez que respetarán todos los siglos.

Después de Santo Tomás no se ha parado el mundo, ni se ha agotado el ingenio de los hombres. En muchas ciencias, especialmente las fisico-naturales, los adelantos han sido enormes. Es una puerilidad buscar en Santo Tomás lo que en Santo Tomás no se puede encontrar, y si por ventura se halla, es como en germen ó embrión por efecto de esas raras adivinaciones de lo porvenir, que son una de las notas características del génio. Basta con lo que realmente hay en los escritos del gran Doctor, para que sea él el maestro insubstituible de todas las generaciones. Los conocimientos en otras ciencias, que no son las filosóficas y morales, hay que buscarlos en otra parte, y las cuestiones que subscitan las modernas disciplinas conviene estudiarlas siguiendo el método de Santo Tomás, esto es, teniendo en cuenta la Fé y la tradicion científica, anterior y posterior al Santo (como el Santo las estudiaría hoy si viviese, no como él las estudió en el siglo XIII), y aplicando luego rectamente nuestra razon.

De Santo Tomás como de San Agustín puede decirse que muchos los admiran, y pocos les rezan un Padre-Nuestro. La devocion á tan grandes doctores debe ser, sin embargo, una de las preferidas por los doctores y estudiantes católicos.—(Del «Movimiento Católico».)

## Desde Madrid

6 de Marzo de 1895.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

### Pedro Sanchez Picazo

Varias veces me he ocupado de este jóven pintor, que cada día hace mayores progresos en el arte de Murillo y hoy tengo que hacerlo para hablar del cuadro que destina al Ayuntamiento de Cartagena para solicitar la pension que quiere le conceda aquel municipio de cuya jurisdiccion es hijo.

Hé visto el apunte que tiene hecho.

El cuadro se titula «Por la patria».

Representa un abanderado muerto en el campo de batalla y cuyo cuerpo está envuelto entre los pliegues de la bandera española.

No dudo que el asunto elegido por nuestro paisano se prestará á que el artista pueda expansionar su talento y dará ancha base á su imaginacion para que demuestre que es merecedor á la recompensa que solicita.

He tenido ocasion de aprovechar la estancia en esta del diputado provincial Sr. Rubio para presentárselo y recomendarlo, además de haberlo hecho tambien al alcalde de Cartagena y á otras personas que pueden influir para que aquel consiga su pretension tan lógica como justa.

### Rumores alarmantes

Lo fueron los que ayer tarde se propalaron en Bolsa y de que le di cuenta oportunamente, y que desmintió categóricamente y terminantemente el Gobierno, pero se conoce que algo de ciertos tenían, cuando en la madrugada de hoy se supo, que, en efecto nuestras tropas habian atacado á los insurrectos y que si bien no resultaba cierto que el general Lachambre habia sido muerto, si era, desgraciadamente exacto el ataque de nuestras tropas con las bajas de un oficial y 4 soldados heridos.

De donde se deduce que los bolistas estan mejor enterados que el Gobierno, ó que este no está tan bien servido como aquellos, ó que reserva las noticias que encierran alguna gravedad, cosa que la prensa censura, con sobrada razon porque al país, antes que á nadie debe decir la verdad de lo que se sepa de Cuba, favorable ó adverso.

### Loreto Prado

Varios amigos de esa provincia que se hallan accidentalmente en esta, fueron anoche al Teatro Romea, atraídos, segun me dijeron por lo que yo he referido en distintas ocasiones en EL DIARIO respecto al talento de la joven artista.

Los citados amigos que habian visto la obra de Pina Dominguez y Chapi, «Mujer y Reina» pudieron apreciar el talento de Loreto Prado en la parodia que ha hecho Felipe Perez y el maestro Rubio y que lleva por titulo «Mujer y Ruina».

Y con efecto, pudieron confirmar y así me lo manifestaron que la notable artista es una joya de nuestro teatro lírico dramático y que como tiple cómica, no tiene rival.

Es posible que vaya á esa provincia á uno de los pueblos marítimos en la proxima temporada de verano, y no seria extraño que antes de regresar á Madrid diera seis ú ocho funciones de su repertorio en uno de los teatros de esa capital.

### Frégoli

Esta noche es el beneficio del reputado artista en el teatro de Apolo, donde viene actuando y donde ha sido contratado hasta el 31 del actual.

En una de las obras que hace esta noche, de su escogido repertorio, representará 50 tipos diferentes.

Las localidades todas del espacioso teatro estan en poder de los revendedores y se venden á precios elevadísimos.

Frégoli que hubiera ido á Murcia y hubiera hecho una excursion por Andalucía ha sido ventajosamente contratado para hacer una larga excursion por América.

E. Bermúdez.

## ALCANCE POSTAL

Madrid 6 Marzo 95.

Esta mañana ha estado el general Martínez Campos en casa de Sagasta, celebrando con este una detenida conferencia, en la que han hablado respecto á los asuntos de Cuba, que el general aprecia en toda su gravedad, después de conocidos los detalles que le ha dado el Presidente del Consejo.

Después de la conferencia con Sagasta el general Martínez Campos ha conferenciado con el Ministro de la Guerra, quien le ha dado cuenta de la expedicion militar que tiene dispuesta para Cuba y de las medidas que ha tomado el Gobierno para sofocar la rebelion cubana.

Terminada la conferencia entre el Ministro de la Guerra y el general Martínez Campos, fueron estos á saludar á la Regente.

El general Martínez Campos dió cuenta á la Regente de las atenciones de que ha sido objeto en su viaje á Viena y de la acogida que le ha dispensado el Gobierno francés.

La visita que el general Martínez Campos ha hecho á la Regente ha sido de bastante duracion y el general ha expuesto su criterio sobre la insurreccion cubana, que segun su opinion reviste bastante importancia, no obstante el desprestigio de sus jefes.

Posible es que en el Consejo de ministros de mañana, que probablemente presidirá la reina como jueves que es, se le confiera al general Martínez Campos el mando del ejército expedicionario á Cuba, embarcándose en Santander tal vez el 15 del actual.

Los Sres. General Azcárraga y ministro de Marina han estado hoy en Palacio á saludar á la Regente.

Ha sido designada la señora marquesa de Niebla para representar á la Regente en la votadura del crucero «Carlos V» en Cádiz.

El ministro de Ultramar ha leído en las Cortes el decreto pidiendo á las mismas un crédito extraordinario limitado para las atenciones de la Guerra de Cuba que ha sido aprobado por unanimidad.

Una comision de la industria siderúrgica acompañada de los diputados y senadores por Bilbao ha conferenciado esta tarde con el Sr. Sagasta respecto á las tarifas de los ferro-carriles manifestando el Presidente del Consejo que atenderá sus pretensiones.

El Gobierno español ha pedido al de los Estados Unidos la destitucion del cónsul de aquella nacion en la Habana, pues segun noticias de autorizado origen, parece que el indicado cónsul tenia conocimiento de todo lo que se proyectaba contra España.

Ha salido en el tren de Alicante para Villajoyosa la comision de la junta directiva del partido republicano progresista que vá á saludar al Sr. Ruiz Zorrilla.

En el Congreso se ha aprobado el acta de eleccion de un diputado por Yecla (Murcia) siendo proclamado el Sr. D. Ramiro Padierna Villapadierna.

La sesion del Senado ha carecido de importancia, continuando el debate sobre las tarifas de ferrocarriles hablando el Sr. Marqués de Villamejor.

En el Congreso el Sr. Fernandez Velasco ha denunciado la existencia de fábricas de vinos artificiales que el ministro de la Gobernacion ha prometido perseguir y castigar.

Ha continuado en el Congreso la discusion del acta de Vendrell, usando de la palabra los Sres. Isasa y Montilla (don Juan) y rectificando el Sr. Romero Robledo.

## El teatro de operaciones

Los antiguos nombres del departamento oriental son las jurisdicciones de Santiago de Cuba, Guantánamo, Mayarí Abajo, Baracoa, Bayamo y Giguani, Manzanillo, Las Tunas, Holguín y Gibara.

### Santiago de Cuba

Capital del departamento, puerto situado en la costa Norte, es residencia del comandante general, general de division, y tiene á sus órdenes un general de brigada (que reside en Holguín).

La guarneció un batallon del regimiento de infantería de Cuba, que á lo sumo reunirá 250 hombres; 59 artilleros con tres oficiales y una seccion de caballería de unos 25 hombres; en total, 330 á 40 hombres; de ellos hay que descontar la fuerza necesaria para guarnecer el castillo del Morro (que dista dos kilómetros de la poblacion), y la batería de salvos y polvorin, próximos á esta.

La villa del Cobre, poblacion que





